

# Des locaux écolos aux Jardins de l'Aumônerie

**Aizenay** – C'est l'un des grands projets communautaire Vie et Boulogne : le réaménagement écoresponsable sur le site des jardins de l'Aumônerie. Le chantier d'insertion va faire peau neuve.

## Le projet

Du bois, de la paille, de la ouate ou encore de la terre crue sont sur la liste des matériaux biosourcés qui seront utilisés pour le projet de construction sur le site du chantier d'insertion des jardins de l'Aumônerie à Aizenay.

Des marqueurs forts, cohérents avec les objectifs du Plan climat-air-énergie territoriale (PCAET) adoptés par la collectivité en 2021 et qui s'inscrivent pleinement dans cette co-construction tournée vers l'environnement.

Depuis janvier 2023, l'atelier Cartouche, maître d'œuvre, la communauté de communes, l'association Acemus et le Conseil d'architecture d'urbanisme et de l'environnement (CAUE) collaborent ainsi étroitement pour concevoir un projet adapté aux besoins, « avec une feuille de route claire pour les prochaines années », confie Fanny Beauchard-Hérault, directrice de l'association pilote du chantier d'insertion, Acemus.

## Un bâtiment exemplaire sur le plan environnemental

« Les infrastructures ont atteint leurs limites et ne permettent pas aujourd'hui d'accueillir les salariés et le public dans les meilleures conditions », ajoute Guy Plissonneau, président de la communauté de communes Vie et Boulogne, qui souligne « le potentiel d'évolution des jardins au service de l'insertion sociale et professionnelle du secteur ».

Un budget de 1,25 million d'euros a donc été alloué par le conseil communautaire Vie et Boulogne pour la réhabilitation des vestiaires, du magasin actuel et la construction d'ici 2025 d'un nouveau bâtiment, « exemplaire sur le plan environnemental », assure Fanny Beauchard-Hérault.

Il accueillera une salle de vie, un patio, un magasin, un atelier de transformation, qui permettra l'embauche



À proximité des serres et des cultures, un nouveau bâtiment va sortir de terre en 2025.

PHOTO : ARCHIVES OUEST-FRANCE

de cinq à six salariés en insertion pour transformer sur site les produits récoltés et les invendus des partenaires et un espace préparation de commandes.

« Un bâtiment inspiré de l'architecture rurale et paysanne, intégré au paysage local et permettant aussi de développer les animations autour du développement durable auprès des écoles et du grand public », se réjouit la directrice d'Acemus.

Les jardins de l'Aumônerie, qui accueillent 16 salariés en insertion et près de 120 clients par semaine, resteront ouverts pendant toute la durée des travaux. Ils débiteront en janvier 2024, pour une livraison au premier semestre 2025.



Plan de situation du projet des jardins de l'Aumônerie.

PHOTO : VIE ET BOULOGNE

Bienvenue dans mon jardin naturel, les 10 et 11 juin



Une partie de l'équipe des jardins de l'Aumônerie.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Le CPI (Centre permanent d'initiatives) Logne et Grand-Lieu s'associe au bassin-versant Vie et Jaunay pour des actions de sensibilisation du contrat territorial eau.

Ces journées sont ouvertes à tous et doivent permettre de découvrir les techniques de jardinage au naturel et de partager un moment d'échanges et de convivialité, en compagnie de personnes passionnées.

« Notre objectif est de faire découvrir nos cultures du jardin potager mais aussi des petits fruits, des fleurs et des plantes sauvages.

Notre magasin sera ouvert mais il y aura aussi la possibilité de passer par la cueillette », souligne Carine Picoleau.

Les jardins de l'Aumônerie ont une double mission : produire des légumes et animer un chantier d'insertion dont bénéficient 18 personnes.

**Samedi 10 et dimanche 11 juin**, jardins de l'Aumônerie, au village de l'Aumônerie, de 10 h 30 à 17 h 30. Tél. 02 51 05 51 52 ; mail, associations@tremplinacemus.fr ; entrée libre

« Nous allons présenter notre méthode de travail, sans tracteur. Le maraîchage se fait sur un sol vivant qu'il faut nourrir pour qu'à son tour, il nourrisse les plantes. Il faut beaucoup d'anticipation pour une bonne structuration du sol. »

PHOTO : OUEST-FRANCE

PHOTO : BENOÎT BROCHARD DES JARDINS DE L'AUMÔNERIE